

Diagonales : Bonnes manières

26-04-2011

A Versailles, sous l'Ancien Régime, il arrivait qu'on fût antichambre plusieurs jours de suite dans l'espoir d'être appelé par le roi en audience, où d'être invité à partager sa loge au spectacle. Les courtisans rivalisaient d'ingéniosité pour se faire convier à la promenade. Mais, jusqu'à la dernière minute, on n'était sûr de rien. Et l'on pouvait tomber en disgrâce dans l'instant.

Tony Blair et Gordon Brown ont été informés cinq jours à l'avance qu'ils ne seraient pas de la noce royale britannique. C'est toute la différence entre le despotisme absolu et la monarchie parlementaire.

Jean-Jacques
Salomon

jjsalomon@oomark.com